

EL DÍA

La peor época para los derechos humanos

(EFE y UPI)

BOGOTÁ.—Los derechos humanos viven una de sus peores épocas agravada, en la actualidad, por la violencia en Centroamérica, afirmó aquí el vicepresidente de la Asociación Interamericana de los Derechos Humanos, Alfredo Vásquez Carrisoza.

El jurista colombiano, en declaraciones hechas ayer a la agencia EFE, dijo que los 2 focos "más dolorosos de violaciones de derechos humanos lo constituyen El Salvador y Guatemala".

"El Salvador está dando un cuadro tétrico de mortandad sistémicamente planeada", señaló el ex canciller.

"Desde el ángulo de las organizaciones paramilitares, como es bien conocido, ha

creado un ambiente de guerra civil", agregó el jurista iberoamericano.

En su concepto, aseguró que éste es uno de los problemas más graves que afrontan hoy en día los derechos humanos en el hemisferio.

En Guatemala, según Vásquez Carrisoza, la situación es menos dolorosa, "pero no menos grave", ya que hay una situación de violencia casi permanente.

"Fuera de esto están los problemas del cono sur y otros países. Casi la totalidad del continente iberoamericano está en crisis de derechos humanos", indicó.

"Es doloroso decirlo, pero la situación en general es preocupante, por los problemas tan numerosos y tan graves que existen en esta región", advirtió.

Anunció que la Asociación Interamericana de los Derechos Humanos se reunirá en febrero próximo en Quito, Ecuador, para analizar la angustiada situación que viven hoy en día los derechos humanos.

FAMILIARES DE "DESAPARECIDOS" SE REUNIRÁN EN COSTA RICA

Los familiares de los presos políticos y "desaparecidos" en diferentes países de América Latina se reunirán en Costa Rica a fines de este mes para examinar la situación de los derechos humanos y los excesos en la represión política.

En el Primer Congreso Latinoamericano de Familiares de Desaparecidos, que comenzará en la capital costarricense el 20 de enero, participarán el argentino Adolfo Pérez Esquivel, Premio Nóbel de la Paz 1980, y una representación de las Madres de la Plaza de Mayo.

El evento es auspiciado por la Fundación Latinoamericana por los Derechos Humanos y el Desarrollo (FUNDALATIN) y por el Comité Ecuménico por los Derechos Humanos de Costa Rica.

Un vocero de FUNDALATIN informó que el objetivo del encuentro será "analizar y erradicar las aberrantes prácticas represivas y encauzar el sufrimiento de las víctimas indirectas por la vía de la esperanza y la solidaridad".

UNO | MAS | UNO

CONGRESO DE FAMILIARES DE DESAPARECIDOS

CARACAS, 8 de enero. — Familiares de presos y desaparecidos políticos en diferentes países de América Latina se reunirán en San José de Costa Rica, a partir del 20 de enero, en el Primer Congreso Latinoamericano de Familiares de Desaparecidos. La reunión, a la que asistirá el premio Nóbel de la Paz argentino, Adolfo Pérez Esquivel, y una representación de las Madres de la Plaza de Mayo, examinará la situación de los derechos humanos en el subcontinente. El evento es auspiciado por la Fundación Latinoamericana por los Derechos Humanos y el Desarrollo Social (FUNDALATIN) y por el Comité Ecuménico por los Derechos Humanos de Costa Rica. (UPI)

PARLAMENTO MALVINO CONGELA NEGOCIACIONES

PUERTO STANLEY, Islas Malvinas, 8 de enero. — El Consejo Legislativo de este archipiélago resolvió, por seis votos contra uno, apoyar una iniciativa encaminada a "congelar" durante 25 años las negociaciones entre Gran Bretaña y Argentina sobre la soberanía de las Islas Malvinas. La propuesta fue hecha en noviembre pasado por el subsecretario de Relaciones Exteriores de Gran Bretaña, Nicolás Ridley, para solucionar el diferendo de 148 años. (AP)